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Assemblea dei dipendenti 
dei servizi sociali comunali 
I sindacati hanno deciso 
tre giornate di protesta 

«Deve andar via» 
I lavoratori 
accusano Azzaro 
• • Contro Az/aro accusato 
di cattiva gestione della cosa 
pubblica e ormai una levata di 
scudi. Tre giornate di sciopero, 
due ore d'assemblea al giorno 
e una manifestazione in con
comitanza del dibattito che si 
terra oggi in Campidoglio sul 
<aso Azzaro». Lo hanno deci
so ieri i dipendenti delI'VIll ri
partizione ai servizi sociali, do
po essere stati chiamati in cau
sa dallo stesso assessore cielli-
no come i «veri» responsabili 
delle inadempienze. Difen
dendosi cosi dall'accusa di 
gravi irregolarità nelle proce
dure adottate dall'assessore 
nella concessione di appalti 
per i soggiorni anziani del '90, 
rivoltagli dal Pds dopo la rela
zione del segretariato generale 
che aveva evidenziato come 
dagli atti risultassero «notevoli 
disfunzioni amministrative e 
l'impossibilita - per l'assenza 
della documentazione - di sta
bilire con quali criteri si erano 
scelto le strutture di soggiorno» 
l'assessore si era infatti difeso 
puntando il dito contro i suoi 
dipendenti. 

•È colpa del disordine in cui 
versano gli ulfici - aveva detto 
l'assessore - se per il segreta
riato generale non e stato pos
sibile prendere visione delle 
carte che saranno andate per
se». E venerdì scorso le stesse 
accuse nei confronti dei dipen
denti delI'VIll le ha portate in 
consiglio comunale. «Sono ac

cuse false e vergognose - han
no risposto i lavoratori delI'VIll 
- . Che un assessore, dopo due 
anni di gestione che ha portato 
alla paralisi ol settore servizi 
sociali, si permetta di attaccare 
i dipendenti comunali suscita 
solo sdegno per lu qualità mo
rale di chi ha in mano le sorti 
di questa città». Cosi i dipen
denti comunali hanno risposto 
icn in un affollatissima assem
blea nella quale, insieme ai 
sindacati, e stato deciso lo sta
to di agitazione. Un pacchetto 
di scioperi che paralizzerà par
te dell'attività nei prossimi 
giorni, ma che potrebbe essere 
revocato a condizione che il 
sindaco Franco Carrara inter
venga a dirimere ie parti e deh-
niie concrete responsabilità. 
La prima giornata di sciopero 
e prevista per oggi. L'VIII ripar
tizione si fermerà per le ultime 
tre ore di turno, dalle 11 alle 
14, assicurando però i servizi 
essenziali Martedì 26 e vener
dì 29 si fermeranno per l'intera 
giornata i lavoratori di tutti i 
servizi sociali centrali e circo
scrizionali. «Si deve sapere -
hanno detto ancora i lavoratori 
delI'VIll - che il sindacato e i 
dipendenti dell'assessorato ai 
servizi sociali da due anni cer
cano di controllare le pratiche 
che passano attraverso la se
greteria di Azzaro. Ora chie
diamo l'intervento dei carabi
nieri per chiarire fino in fondo 
di chi siano le vere responsabi
lità». 

Capitale a secco 
Code d'auto 
ai benzinai 
Da oggi è sciopero 

Lunghe code d'auto per l'ulti
ma giornata di «corsa al pieno» 
per lo sciopero dei benzinai, 
iniziato alle 19 di ìen seia, e 
che terminerà alle 7 di sabato 
23. Davanti alle stazioni di ri
fornimento si sono formate 

mmmmmmm^^^^^mm^^^^^ lunghe code di auto che, in al
cuni casi, hanno intralciato il 

traffico. E disagi maggiori alla circolazione automobilisticasi sono 
verificati tra le 8.30 e le 10 all'incrocio tra via Etruria con via Ime
ni, tra via Appia Nuova e l'Arco di Travertino, in via di Grottaros-
sa, a 500 metri dalla via Cassia e in via di Radicolani. In via di Val 
Melaina, all'altezza del distributore della Kina, vedendo un'auto
botte che stava scaricando benzina gli automobilisti si sono subi
to incolonnali paralizzando il traffico. Hanno aspettato inutil
mente per ore. Alla fine sono dovuti accorrere i vigili per spiegare 
a tutti cric la stazione di rifornimento era chiusa per turno. 

1.000 FIRME 
DA TOR BELLA MONACA 

PER LA RIFORMA DELLA POLITICA 
1 8 - 2 3 NOVEMBRE 

SETTIMANA DI MOBILITAZIONE 
PER I REFERENDUM 
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Bufera tangenti in Regione In settimana sarà ascoltata 
Interrogazione del Pds la testimone-chiave 
su 7 appartamenti all'Eur All'esame del magistrato 
acquistati dal de Lucari i testi delle registrazioni 

L'assessore dieci per cento 
spese 2 miliardi in case? 
Quattro appartamenti, un monolocale e due gara
ge, tutti nella zona dell'Eur, acquistati in blocco alla 
fine dell'89 ad un'asta pubblica che si è svolta a Ge
nova. Costo complessivo dell'operazione, circa due 
miliardi di lire. L'autore dell'operazione sarebbe 
l'ex assessore regionale Lucari, coinvolto nello 
scandalo delle tangenti. Un'interrogazione del Pds 
rende nota la vicenda e chiede chiarimenti. 

ANDREA OAIAROONI 

• • Cinque appartamenti e 
due garage acquistati in bloc
co nella zona dell'Eur, accanto 
alla lermata della metropolita
na. Erano stati messi in vendita 
durante un'asta pubblica, a 
Genova, nel dicembre dell'89. 
Un affare da due miliardi di li
re. Un affare che porterebbe la 
firma dell'ex assessore regio
nale al patrimonio e al dema
nio Arnaldo Lucari, recente
mente travolto dallo scandalo 
del «dieci per cento», lo scan
dalo della presunta tangente 
chiesta ai titolari di un'impresa 
di pulizie. Luigi Daga, consi
gliere regionale del Pds, ha ri
volto ieri mattina un'interroga
zione urgente al presidente 
della giunta regionale e al pre
sidente del consiglio regionale 
per avere anzitutto la confer
ma che la notizia e fondata. «Si 
chiede - e scritto nell'interro
gazione - di conoscere se ai 
sensi della legge 5 luglio 1982 

numero 441 il consigliere Lu
cari (consigliere provinciale e 
la carica che ricopriva nel di
cembre dell'89, ndr) abbia re
so o meno la dichiarazione per 
la pubblicità della propria si
tuazione patrimoniale». Che 
tradotto in termini meno buro
cratici vuol dire: alla luce dello 
scandalo emerso nei giorni 
scorsi sarebbe bene accertare 
la provenienza di quei due mi
liardi e capire come un sempli
ce consigliere abbia avuto a di
sposizione una simile somma 
di denaro. 

Gli immobili in questione si 
trovano tutti in via Castelrosso, 
all'Eur, a ridosso della stazione 
«Magliana» della metropolita
na. Si tratta di quattro apparta
menti, di un attichelto-mono-
locale e di due garage. Erano 
di proprietà di due coniugi 
che, nel loro testamento, li 
hanno lasciati in eredità all'I
stituto Gaslini di Genova. Istitu

to che ha poi provveduto, tra
mite un notaio ligure, a metter
li all'asta. Qui l'ex assessore 
(non e stalo ancora chiarito se 
personalmente o tramite inter
mediari) se li sarebbe aggiudi
cati in blocco (ad eccezione 
di un solo appartamento) gio
cando al rialzo e dissuadendo 
cosi gli affittuari che intende-

Arnaldo 
Lucari, 
l'ex assessore 
regionale 
democristiano 
coinvolto 
nello 
scandalo 
delle 
tangenti 

vano riscattare la propria casa. 
Affittuari che comunque non 
sono slati poi sfrattati. «Qualo
ra i fatti venissero accertati - è 
la conclusione dell'interroga
zione presentata dal consiglie
re pds Daga - sarebbe neces
sario dame notizia all'autorità 
giudiziaria». 

Per quanto riguarda invece 

l'inchiesta sulla presunta ri
chiesta di tangenti alla Regio
ne Lazio, il sostituto procurato
re Luigi De Ficchy sta esami
nando il materiale sequestrato 
nella redazione romana di uno 
dei quotidiani che nei giorni 
scorsi ha denunciato l'episo
dio. In particolare, i periti stan
no procedendo alla trascrizio
ne del testo delle due registra
zioni eseguite dai fratelli titola
ri dell'impresa di pulizie in oc
casione dei due incontri avuti 
nell'ufficio di Lucari, il 17 e il 
26 ottobre del 1990. Date con
fermate dai «pass» sequestrati 
sabato scorso dai carabinieri 
alla Regione Lazio. Il magistra
to, dopo aver ascoltato Vanna 
Barenghi e Paolo Guerra, i due 
antiproibizionisti che avevano 
fatto da tramite con il giornali
sta del quotidiano, dovrebbe 
ora raccogliere la deposizione 
della madre dei fratelli titolari 
della ditta. Ma De Ficchy, per 
proteggere l'anonimato della 
donna, non ha detto né quan
do, né dove la testimone sarà 
ascoltata. Per l'ex assessore 
Arnaldo Lucari, tra gli amici 
soprannominato «Gasparone 
della Montagnola», non è an' 
cora arrivato il momento di en
trare a palazzo di giustizia. Sa
rà interrogato solo quando dal 
fascicolo in mano al magistra
to saranno scomparse tutte le 
zone d'ombra. 

«Potenziamo i mezzi pubblici». Mercoledì prossimo il dibattito. Smog «a intermittenza» 

Bocciato il piano antitraffico 
Ingegneri e ambientalisti contro Comune 
Il piano antitraffico del Comune, in vigore da un me
se, non piace all'Ordine degli ingegneri, Verdi e am
bientalisti. «L'emergenza inquinamento e i problemi 
della mobilità - dicono - non si risolvono con prov
vedimenti isolati». E così hanno scritto una lettera 
aperta al sindaco Franco Carraro. Intanto in consi
glio comunale, martedì 26, si parlerà di traffico. Sa
bato tre centraline in rosso. 

MARISTELLA IERVASI 

M L'Ordine degli ingengeri 
della Provincia, il forum dei 
Verdi e gli ambientalisti boc
ciano il piano antitraffico del 
Campidoglio. Cosi insieme 
hanno «spedito» al sindaco 
Franco Carraro una lettera 
aperta. Mentre 300 ingegneri 
hanno già firmalo due inter
pellanze: una sulla metropoli

tana e una sul traffico, che ver
ranno presentate al primo cit
tadino non appena verrà ulti
mato l'iter di approvazione del 
nuovo Statuto. E intanto il con
siglio comunale si prepara a 
parlare di traffico e fascia blu 
nella prossima settimana. 

L'Ordine provinciale degli 
ingegneri sollecita ancora una 

volta un confronto con gli as
sessori e i tecnici competenti. 
La ragioni di un dibattilo aper
to sono state spiegate ieri in 
una conferenza stampa. «Il 
piano Angele, predisposto un 
mese fa, - ha detto l'ingegnere 
Calamani - non ha minima
mente modificato, a parte le 
zone più centrali, la grave si
tuazione dell'inquinamento e 
della circolazione nella mag
gior parte della città. Alla con
gestione si é ultimamente ag
giunta l'eventuale necessità 
del ricorso alle traghe alterne o 
persino a blocchi totali della 
circolazione privata». 

Secondo gli ingegneri e gli 
ambientalisti é possibile modi
ficare sostanzialmente le at
tuali condizioni della mobilità. 
Come? Potenziando le metro
politane in esercizio e il mezzo 

pubblico, riducendo il traspor
to privato, unificando i 20 
gruppi circoscrizionali della vi
gilanza urbana, eliminando la 
sosta selavaggia e i focolai di 
congestione, Incrementando 
progressivamente le zone a 
traffico limitato, potenziando i 
parcheggi di scambio e revisio
nando i cicli semaforici. 

«Stop ai paliativi e ai provve
dimenti isolati per limitare lo 
smog», ha spiegato il presiden
te Giacomo Rizzi. «Il Comune -
continua Rizzi - deve realizzare 
una organica strategia com
plessiva per la regolazione del
la mobilità romana». 

Agli ingegneri piace poco 
anche il tracciato della linea L 
del metrò. «Perchè sprecare 
700 miliardi per la costruzione 
della linea metropolitana tan

genziale Anagnina-Tor Verga-
ta-Tor Bella Monaca? • si do
manda l'Ordine - Servirà solo 
3000 passeggeri l'ora, percor
rerà una zona estremamente 
periferica, priva d'inquina
mento e di congestione. È un 
provvedimento mutile per ri
durre l'emergenza inquina
mento». 

Intanto malgrado il traffico 
consistente e le lunghe code 
davanti ai distributori di benzi
na, i livelli del monossido di 
carbonio nell'aria si sono leg
germente abbassati nella gior
nata festiva. Domenica, infatti, 
nessuna centralina di monito
raggio è andata oltre la soglia 
di tollerabilità. Sabato, invece, 
tre stazioni di rilevamento ave
vano superato! lOmllligrammi 
per metro cubo previsti dalla 
direttiva consiliare. 

Discarica a Pomezia, stop ai lavori 
M Dieci giorni di dimostra
zioni caricati dalla forza pub
blica. Alla fine hanno vinto lo
ro, i cittadini: la discarica a Po
mezia non si farà, almeno per 
ora. Ieri sera il sindaco della 
cittadina pontina ha capitola
to: i lavon di realizzazione del
la discarica nella zona di Valle 
Caia saranno sospesi. Un grup
po di cittadini di Pomezia e 
della zona di Santa Procula, 
ancora ieri, ha presidiato l'in
gresso della cava di pozzolana 
della «Cavedil» per impedirne 
la trasformazione in discanca. 
Ci sono stati di nuovo scontri 

tra forze dell'ordine e manife
stanti. Una barriera umana ed 
un cavo d'acciaio teso blocca
vano la stradina sterrata. La 
polizia ha caricato. Alla fine, 
dieci persone sono rimaste fe
rite. Il più grave e stato ricove
rato alla clinica Sant'Anna di 
Pomezia con dicci giorni di 
prognosi. «La polizia - ha detto 
ieri Antonio Di Carlo, consi
gliere comunale Pds - si è 
comportata con grande durez
za, contrariamente ai carabi
nieri locali. Un agente e arriva
lo persino a minacciare una 

donna con la pistola in pugno. 
L'hanno trascinato via i suoi 
stessi col leghi». Protestano per 
l'operato delle forze dell'ordi
ne anche i consiglieri provin
ciali verdi. La polizia invece so
stiene che i manifestanti han
no lanciato dei sassi. 

A Pomezia, le opposizioni -
Pds, Verdi e Msi - chiedono un 
nuovo consiglio comunale sul 
problema e soprattutto un in
contro tra Regione, Provincia e 
Comune stesso, li comitato an-
ti-discarica sta combattendo 
dal 17 settembre. Ed Antonio 

Di Carlo spiega i motivi princi
pali di un'ooposlzione cosi de
cisa. «La pozzolana è notoria
mente un materiale permeabi
le ai liquidi. Tutto quello che fi
nirebbe dentro la cava, filtre
rebbe nei terreni circostanti, 
che sono dedicati a coltivazio
ni pregiate come I kiwi e i vi
gneti. In più, a 300 metri dalla 
cava c'ò l'acquedotto che ser
ve Ardea e Pomezia. Quell'ac
qua rischia l'inquinamento di
retto». Si aggiungono poi le 
proteste della Lega ambiente 
regionale. «Ancora botte sui 

cittadini - esordice il comuni
cato - che bloccano una di
scarica decisa in modo illegitti
mo. Non si capisce perchè, no
nostante ci siano i tempi, non 
si proceda con tutte le garan
zie previste dalla legislazione 
vigente. Chiediamo a) presi
dente della giunta regionale 
Rodolfo Gigli ed al ministro per 
l'ambiente Giorgio Ruffolo di 
rinunciare all'urgenza e di at
tendere almeno il giudizio del 
Tar sulla sospensiva». Intanto, i 
picchetti proseguono ad ol
tranza, giorno e notte. 

Pds Tor Bella Monaca 
Pds Vili Circoscrizione 

AVVISO REFERENDUM 

Deve continuare l'Impegno delle organiz
zazioni del Pds per contribuire al raggiun
gimento a Roma, entro il 31 dicembre 
1991, di 80.000 firme per I 6 referendum 
Istituzionali e per quello contro la droga. 

Ogni sezione nel proprio programma di 
lavoro deve prevedere almeno una ini
ziativa entro il 20 novembre. 

- Le assemblee vanno comunicate in Federazio
ne a Marilena Tria al 4367266 

- I tavoli ad Agostino Ottavi, segretario del 
Coordinamento unitario, o a Elisabetta Can
nella al «4881958 - 4883145 

IL PDS INCONTRA I LAVORATORI EDILI, IL 
GOVERNO ANDREOTTI CONDONA GLI EVA
SORI FISCALI E COLPISCE I LAVORATORI. 

CONTRO LA FINANZIARIA PER 
UN'ALTERNATIVA ECONOMICA E SOCIALE 

MARTEDÌ 19 NOVEMBRE - ORE 12 

INCONTRO CON I LAVORATORI EDILI 
PRESSO I SEGUENTI CANTIERI 

SCI Colli Amene Franca PRISCO 

CMC Cantieri Colli Anione Franco CERVI 

CMB Cantieri Colli Aniene Walter TOCCI 

IMPRESA CASTELLI Cantieri di Via Mantova Domenico GIRALDI 

FERRO • FIR Cantieri di Villa Alberici Goffredo BETTINI 

Cantieri CAVA AURELIA Antonello FALOMI 

METRO ROMA-METRO MAGLIANA Vittorio PAROLA 

Caserma PIAVE Via XXI Aprile Antonio ROSATI 

Lunedì 

con 

ritolta 
quattro 

pagine 

di 

rnriri 

MERCATI 

M Questa volta, più che gli appassionati di vecchi mo
bili o le signore alla costante ricerca di vestiti d'epoca, 
cercheremo di accontentare gli inguaribili divoratori di 
testi, volumi, carta stampata e tomi polverosi. 

Purtroppo non esiste un vero e proprio mercato di li
bri. Per coloro che non avessero il tempo o la voglia di 
recarsi a Porta Portese (dove, comunque, la varietà delle 
offerte è molto contenuta), non rimane che rivolgersi ai 
«rivenditori ufficiali». E quando le librerie realizzano ini
ziative promozionali e favoriscono l'acquisto attraverso 
gli sconti (come accade, ad esempio l'8 Marzo), si assi
ste ad un assalto delle «cattedrali della carta stampata». 

Piuttosto la capitale è disseminata da una serie di ban
carelle che vi invitiamo a spulciare con la consueta atten
zione e sempre provvisti della giusta dose di pazienza. 

Attorno all'Università «La Sapienza», più precisamente 
a Piazzale Aldo Moro, lungo vale dell'Università (di fian
co alla Clinica Neurologica) e in via Cesare De Lollis so
no presenti parecchi banchi Su alcuni testi lo sconto 
praticato è del 50%. Gli argomenti trattati sono tra i più 
vari: si va dalla saggistica fino alle guide sull'arte dell'ike
bana. Un pò carente è il settore relativo alla narrativa 
contemporanea si italiana che straniera. 

Sulle 10 mila lire troverete una serie di coloratissimi li
bri per bambini, ricchi di disegni, illustrazioni e figure. 
Sono presenti edizioni più povere che si aggirano dalle 5 
alle 8 mila lire. 

Per grandi e piccini col pallino della geografia segna
liamo, invece, gli intramontabili «Documentari-Visioni 
d'Italia» che raccontano con testi e fotografie le bellezze 
di ogni singola regione della penisola. Costano circa 5 
mila lire. Abbastanza fornito è il reparto dedicato all'arte 
con monografie del grandi pittori (da Caravaggio a 
Picasso) oppure con voluminosi ed economici tomi ri
guardanti le varie correnti (dal simbolismo al dadai
smo). 

Ben rappresentata è la parte che si occupa di argo
menti specifici, territorio eCitoriale praticamente invaso 
da migliaia di guide. In questo campo ce n'è, veramen
te, per tutti i gusti: dalla medicina omeopatica alla colti
vazione dei ravanelli. Vi segnaliamo, soprattutto, i libri 
di cucina suddivisi in specialità che trattano di dolci, di 
antipasti, di insalate, di menù intemazionali e cosi via. Il 
prezzo si aggira sulle 4 mila lire e visto che Natale è alle 
porte, questo può essere un regalo assai gradito da cuo
che un pò a corto di idee o da chef di primo pelo. 

Altri ambulanti sono presenti all'incrocio tra Piazza 
Monte Grappa e Lungotevere Oberdan. Più che di banca
relle, si tratta di furgoncini stracolmi di testi scolastici, 
vocabolari e atlanti. 

Un'altra piccola segnalazione riguarda un'edicola si
tuata in via Tiburtina, proprio davanti agli studi cinema
tografici della «De Paolis». Questo è il regno degli amanti 
del giallo e dei fedeli seguaci di fantascienza. I classici 
della Mondadori e i «testi sacri» dell'Urania costano 1000 
lire a copia e qui c'è da fame una scorpacciata. 

Per ultimo è obbligatorio raccomandarvi una visita alla 
libreria «Maraldi» (piazza Risorgimento) da sempre spe
cializzata in testi usati e alla storica «Remander'» (piazza 
San Silvestro, 28) che offre alcuni volumi a prezzi di co
sto. 

Abbonatevi a 

Associazione Crs 

Le redazioni di Democrazia e diritto e del mensile Novan
tuno - Percorsi dì generazione, in occasione della presenta
zione del n. 3/91 di Democrazia e diritto, organizzano un 
dibattito pubblico sul tema: 

L'UNIVERSITÀ DOMINATA 
intervengono 

Alberto Asor Rosa, Gianni Mattioli 
conclude 

Pietro Ingrao 

Mercoledì 20 novembre ore 10 presso la Facoltà di Lettere, 
Università La Sapienza, aula di Geografia 

Il Pds Sez. Testacelo - San Saba 
nell'ambito del suo progetto di formazione politica 

organizza una serie di incontri politici del titolo 

'Visto da sinistra" 
Obiettivi 
Gli incontri hanno l'obiettivo di sviluppare la cultura politica del 
Pds e della sinistra a partire dalla discussione di alcuni temi 
significativi per la loro attualità o per la loro rilevanza generale. 
L'abbandono delle certezze Ideologiche travolte dalla crisi del 
comunismo non deve disarmare la capacità critica di quanti si 
oppongono allo stato di cose presente nel nostro paese. Occor
re al contrario sviluppare una nuova e più efficace comprensio
ne del fenomeni sociali, a livello Internazionale e nazionale, e 
dotarsi di più efficaci strumenti di interpretazione e di orienta
mento politico. 

Partecipanti 
Gli incontri sono rivolti a tutti coloro che, dentro e fuon il Pds, 
Intendono contribuire allo sviluppo di una nuova cultura della 
sinistra Italiana fondata sulla pluralità del punti di vista e sul rifiu
to delle interpretazioni moramente Ideologiche. 

Organizzazione 
Gli incontri si svolgeranno presso la sezione Pds di Testaccic-
San Saba. 
In occasione di ogni incontro verranno selezionati e riprodotti 
alcuni matenali di riferimento. I materiali saranno concordati con 
Il relatore invitato. I relatori saranno individuati tra studiosi ed 
esperti della sinistra interessati e competenti riguardo al tema 
trattato. 

Il primo Incontro si svolgerà oggi 19 novembre alle ore 18 

2) IL FUTURO NELL'EUROPA DELL'EST 
(Prospettive economiche e sociali nei paesi ex-comunisti) 

rei. Paolo LEON e Andrea JOVANE 
oggi 19 novembre 1991, ore 18 

Gli incontri si svolgeranno presso la seziono Pds 
resfacc/o-San Saba, via Nicola Zabaglìa n. 22 


